

L'actu du jour

La Chine fête ses 70 ans

La Chine célèbre aujourd'hui le 70e anniversaire de sa république, fondée le 1er octobre 1949. Les dirigeants chinois veulent profiter de cet anniversaire pour vanter la grandeur de leur pays. Ailleurs dans le monde, en revanche, le gouvernement chinois est de plus en plus critiqué.

1jour1actu t'explique pourquoi cet anniversaire est si particulier.



Ces militaires font une cérémonie en l'honneur de Mao Zedong (mort en 1976), le fondateur de la République populaire de Chine. (© Noël Gélis/AFP)

70 ans... et quelques milliers d'années



La Chine est un pays très ancien, qui existe depuis plus de 2 000 ans. Elle

Pourquoi en parle-t-on ?

Parce que la République populaire de Chine a été fondée il y a 70 ans, le 1er octobre 1949.

était autrefois dirigée par un empereur. Mais **il y a 70 ans**, le 1er octobre 1949, elle est devenue une **république communiste**, appelée « République populaire de Chine ». C'est cette date que les Chinois célèbrent aujourd'hui.

Une république communiste, c'est quoi ?

La république chinoise ne fonctionne pas du tout comme la république française. En Chine, il n'y a qu'un seul parti politique : **le parti communiste**. C'est lui qui organise toute la vie du pays et qui choisit son président.

En 1949, quand est créée la **République populaire de Chine**, les idées communistes étaient très répandues. Mais, aujourd'hui, il ne reste plus que **cinq pays communistes** dans le monde. La Chine en fait partie.

Un pays puissant... et critiqué

En 70 ans, la Chine a beaucoup évolué. Elle est devenue **un pays très puissant**, qui fabrique des objets et des vêtements vendus dans le monde entier. C'est aussi le pays **le plus peuplé** au monde, avec 1,4 milliard d'habitants.

La Chine évolue... mais pas ses dirigeants. **Le parti communiste chinois** continue de vouloir contrôler la population. Par exemple, les Chinois n'ont pas accès librement à **Internet**, et n'ont pas le droit de critiquer leur gouvernement. **Et à Hongkong**, un territoire au sud de la Chine, la population manifeste depuis des mois contre le gouvernement chinois, qui veut réduire ses libertés.

[**Consulter cet article sur le site 1jour1actu.com**](http://www.1jour1actu.com)